

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 31 (2004)
Heft: 3

Rubrik: Chronique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EN BREF

28 février. Le Prix Duttweiler 2004, doté de 50 000 francs, a été attribué au vice-chancelier et ministre allemand des Affaires étrangères Joschka Fischer. La Fondation Duttweiler récompense ainsi une personnalité qui s'est engagée avec «dévouement, courage et ténacité pour le bien commun».

1^{er} mars. Zurich et Genève sont les villes offrant la meilleure qualité de vie au monde, selon l'enquête du consultant Mercer. Genève progresse grâce à ses écoles. A l'extrême inverse, Bagdad est la pire ville pour les expatriés. Dans ce classement de 215 villes dans le monde, Berne arrive en 3^e position ex aequo avec Auckland, Copenhague, Francfort et Sydney.

4 mars, Christiane Langenberger démissionne de la présidence du Parti radical. La conseillère aux Etats vaudoise (62 ans), en poste depuis 2003, céde la place en vue des élections de 2007. L'échec des élections fédérales d'octobre lui a été reproché par l'aile droite radicale. L'un de ses membres, le conseiller aux Etats zougais Rolf Schweiger, a été nommé à sa succession à la présidence.

4 mars, l'ancien directeur du festival du film de Locarno, l'Italien d'origine suisse Marco Müller, 51 ans, a été nommé à la tête de la Mostra de Venise pour quatre ans. Une clause de révision est toutefois prévue au terme de la première année. Marco Müller succède au Suisse Moritz de Hadeln, nommé en mars 2002 à la tête de la Mostra, le plus ancien festival du film en Europe.

5 mars. 2003 n'a finalement pas été une mauvaise année pour l'AVS: les comptes ont bouclé sur un bénéfice de près de 2 milliards de francs, grâce à la remontée des marchés boursiers. Par contre, l'AI s'est enfoncée dans le rouge avec une perte de 1,448 milliard.

7 mars. Hans-Jürg Fehr est le nouveau président du Parti socialiste. Le conseiller national schaffhousois dirigera la future politique d'opposition du PS, qui a choisi de rester au Conseil fédéral. Il devrait incarner la continuité avec Christiane Brunner: vice-prési-

Remote/Martin Stollwerk



Zurich obtient la palme pour la qualité de la vie. Les restaurants à ciel ouvert y sont pour quelque chose.

dent depuis 2000, il a fait valoir ses talents de gestionnaire et un esprit rassembleur.

10 mars. André Dosé démissionne de la présidence de la direction de Swiss, au grand regret des acteurs concernés par le dossier. L'ex-patron de Crossair et de Swiss ainsi que l'ex-directeur de l'Office fédéral de l'aviation civile André Auer sont visés par l'enquête du Ministère public de la Confédération sur le crash d'un avion de Crossair à Bassersdorf, qui avait coûté la vie à 24 personnes le 24 novembre 2001.

12 mars. Urs Hadorn est le nouveau directeur ad interim de l'Office fédéral des réfugiés. A 62 ans, il succède à Jean-Daniel Gerber. Le Conseiller Fédéral Christoph Blocher lui a confié ce poste «jusqu'à nouvel ordre». Une fusion avec l'Office de l'immigration sera examinée en parallèle.

13 mars. Le journaliste Roger de Weck a reçu le prix des médias de Davos qui le récompense pour l'ensemble de son œuvre. Ce prix, doté d'une somme de 15 000 francs, distingue des prestations exceptionnelles dans le domaine du journalisme.

14 mars. Le Salon de l'auto a battu son record d'affluence. Durant 10 jours, 729 629 visiteurs se sont rendus à Palexpo à Genève. Le précédent record de 2002 est amélioré d'un pour cent.

15 mars. En 2001, la Confédération, les cantons et les communes ont investi 23,3 milliards de francs dans l'éducation. Les dépenses dans ce domaine ont ainsi augmenté, en termes réels, de 4,7 % par rapport à 2000. Le montant des bourses a en revanche diminué.

3 avril. Le conseiller national radical vaudois Yves Christen est élu président du Nouveau mouvement européen suisse (NOMES). Il succède à Marc F. Suter qui démissionne après avoir présidé le NOMES pendant onze ans.

4 avril. Un sondage publié dans le «Sonnablick» indique que 69% des personnes interrogées sont favorables à la réactivation de la demande d'adhésion à l'UE, annoncée deux jours auparavant par le Conseil fédéral.

4 avril. Début des festivités liées à la commémoration du 150^e anniversaire de la mort de l'écrivain bernois Jeremias Gotthelf. Cet ancien pasteur, né en 1797, est notamment l'auteur de «Ueli le valet de ferme». Les adaptations filmées de ses récits appartiennent à la mémoire collective des Suisses. L'année de commémoration comprend plus d'une centaine de manifestations. IE